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VERBALE DELL’ASSEMBLEA ORDINARIA N.1,  28 GENNAIO 2023 

L’Assemblea del Comites Olanda, convocata ai sensi degli artt. 5 e 7 del Regolamento Interno 

del Comites Olanda, con avviso via posta elettronica del 18 gennaio 2023 e successivo 

aggiornamento del 20 gennaio 2023, si è riunita in seduta mista presso la sua sede del Centro 

Socio-Culturale Italiano de L’Aja, sita in Korte Lombardstraat 6, a partire dalle ore 10:30 di 

sabato 28 gennaio 2023, per lo svolgimento del seguente ordine del giorno: 

 

1.  Comunicazioni  

2.  Approvazione verbale seduta precedente  

3.  Approvazione acquisto/noleggio laptop  

4.  Approvazione acquisto/noleggio tablet - Progetto insieme  

5.  Approvazione spesa materiale divulgativo Comites  

6.  Varie ed eventuali 

 

Presiede la seduta la Presidente, Summa Barbara. 

All’appello risultano: 

● Presenti in sala, Consiglieri (8):  

Battistig Marcello, Checchi David, Petruzzi Gianluca, Rossi Cinzia, Ruggieri Roberto, 

Spadafora, Monica, Summa Barbara, Torazzi Andrea; 

● Presenti in videoconferenza, previa richiesta scritta e motivata, Consiglieri (0) 

 

La Presidente, alle ore 10:40, dichiara aperta l’Assemblea. 
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Punto 1 

Comunicazioni 

La Presidente Summa dà il benvenuto  

al pubblico collegato in videoconferenza : Adesso Pasquale 

al pubblico presente : Colantuono Francesco, Corrispondente Consolare per il Consolato 

Italiano de L’Aja; Vergna Elio. 

Invia un saluto virtuale ai nuovi referenti del Comites presso l’Ambasciata d’Italia dell’Aja : 

Simon Carta – Consigliere Ambasciata d’Italia a l’Aja - e Marzia Macaluso -responsabile della 

cancelleria consolare - che la Presidente e la vice presidente Spadafora hanno incontrato per 

presentare il Comites ed esporre i progetti in corso e quelli del 2023. 

Riferisce della commemorazione in Ambasciata del giorno della memoria accompagnato 

dall’annuncio che la biblioteca dell’Ambasciata sarà intitolata a Marchesini.Pacifico 

dipendente dell’Ambasciata che durante la seconda guerra mondiale ha salvato una famiglia 

di 15 persone , la famiglia Dunkergroen- usando la macchina di servizio. 

Il consigliere Petruzzi, Gianluca si presenta alla comunità : originario di Potenza, in Olanda 

dal 2006, comincia a fare politica all’interno dell’azienda per cui lavora, è membro del Word 

Council della stessa, si è avvicinato alla lista Inclusiva il cui programma rispecchia i suoi ideali 

e scopi e ha aderito. Ha raggiunto il Comites già operativo si sta ambientando e per questo 

ringrazia i consiglieri. L’auspicio è di utilizzare la sua esperienza di italiano in Olanda da 

condividere con chi arriva e con chi è già nel paese per migliorare la condizione della comunità. 

La Presidente ricorda le regole di partecipazione all’Assemblea: da remoto richiedendo il link  

o in presenza. Alla conclusione dei lavori dell’assemblea il pubblico avrà modo di intervenire. 

Ricorda la durata degli interventi sia dei consiglieri che del pubblico: circa 3 minuti  salvo per 

i consiglieri che presentano punti dell’ordine del giorno. Il Segretario monitora il tempo degli 

interventi. 

Introduce i progetti futuri per i quali sono stati richiesti ed ottenuti fondi integrativi: casa/lavoro 

e nuova emigrazione ed associazioni. 

Il consigliere Ruggieri spiega il contenuto del progetto casa/lavoro: 3 serate per ogni tema  in 

3 differenti città olandesi con l’intervento di esperti dei due settori -immobiliare, sindacati e 

esperti in politiche del lavoro. E’ prevista interazione tra pubblico ed esperti. Si ricaverà dalle 

serate una registrazione audio visivo e materiale informativo per la comunità  

Il consigliere Battistig illustra il progetto convegno sulla recente emigrazione dei connazionali 

verso i Paesi Bassi: si tratta di una collaborazione tra Comites e Associazione Italiana di Delft. 

mailto:info@comitesolanda.nl
http://www.comitesolanda.nl/


                                    
 
 
 

 

 

Comites Olanda  

info@comitesolanda.nl 

www.comitesolanda.nl 

Centro Socio-Culturale Italiano – Korte Lombardstraat 6, L’Aja 

 

3 

Nel convegno verranno esposti e trattati i problemi riscontrati dagli italiani arrivati in Olanda 

dal 2000 circa ad oggi con proposte di eventuali soluzioni ai problemi avvalendosi 

dell’esperienza accumulata dei connazionali. 

Inoltre l’Associazione Italiana di Delft in collaborazione col Comites organizzerà a fine marzo 

/ inizio aprile un evento per la presentazione della sottotitolazione in italiano del filmato 

dedicato a Gino Scalzo, primo consigliere comunale straniero eletto in Olanda. Il titolo del 

filmato già trasmesso dalla televisione olandese è ”Van Gastarbeider tot 

Volksvertegenwordiger”. 

La consigliere Rossi riferisce sull’organizzazione di un evento in presenza a fine febbraio per 

presentare i risultati del questionario ascolto comunità. Ricorda che il questionario è stato 

lanciato nella seconda metà del 2022 allo scopo di consultare la comunità italiana nei Paesi 

Bassi raccogliendo sollecitazioni e suggerimenti da elaborare da parte del Comites. 

La Presidente riferisce della sollecitazione ricevuta da Colantuono e Ronza Pasquale per 

organizzare in occasione del giorno dei morti una visita al cimitero militare di Leusden dove 

sono sepolti caduti italiani. Sottolineando l’importanza del ricordo del contributo dei caduti 

per l’identità della nostra comunità anche per i nostri figli, propone di organizzare tale visita 

insieme con l’Ambasciata e al rappresentante delle forze armate italiane presso la 

Organizzazione per la proibizione delle armi chimiche. Si pensa come data la domenica 

successiva al 2 giugno. 

Segnalazione della comunità e in particolare dal presidente del club Napoli calcio, Lo Conte 

Elio, del titolo di un programma televisivo prodotto da Powned riguardante un caso di 

corruzione all’interno del consiglio comunale dell’Aja - “Napoli an Noordzee” . Si tratta del 

pregiudizio che associa gli italiani alla corruzione e alla criminalità organizzata. 

L’Ambasciatore ha chiesto prontamente una rettifica ripresa dalla stampa olandese. Purtroppo 

il responsabile del servizio ha rifiutato di cambiare il titolo del reportage. La Presidente 

sottolinea l’importanza di segnalazioni di questo tipo come già avvenuto l’anno scorso a 

proposito del kit di un gioco di società rivolto ai bambini “Don Pardon” e la  pubblicità di una 

partita di calcio del canale Ziggo richiamandosi a musiche e temi del padrino.Ribadisce l’invito 

a segnalare casi simili all’indirizzo info@comitesolanda.nl o sulla pagina FB del Comites. 

Ricorda i 2 webinar presentati dal Comites su Falcone e Borsellino: in particolare quello su 

Borsellino è stato ripreso e tradotto nelle lingue locali da molti Comites. Un bell’esempio di 

collaborazione tra i Comites. 

Riferisce del progetto di creare un convegno rivolto alla comunità olandese in olandese con 

esperti italiani ed olandesi della lotta alle mafie e criminalità organizzata per contrastare la 

spettacolarizzazione del fenomeno criminale suscitato anche dalla suggestione di serie 

televisive ben note. 
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Punto 2 

Approvazione del verbale dell’Assemblea n.8 del 10 dicembre 2022 

La presidente Summa pone in votazione il verbale, che riporta: 

- Presenti:  8 

- Favorevoli:  8 (Battistig, Checchi, Petruzzi,Rossi, Ruggieri, Spadafora, Summa, 

Torazzi) 

- Contrari: - 

- Astenuti: - 

Il verbale risulta approvato all’unanimità dei presenti  

 

 

Punto 3 

Approvazione acquisto/noleggio laptop  

I consiglieri hanno ricevuto documentazione/preventivi relativi all’acquisto o noleggio di un 

portatile per le attività del Comites. Il consigliere Ruggieri spiega nel dettaglio i preventivi. 

Si discute su vantaggi e inconvenienti della soluzione noleggio e acquisto. 

Spadafora sottolinea che il noleggio è riportato come opzione poiché’ bisogna verificare con 

la direzione competente del ministero che sia un’opzione prevista nel bilancio dimostrandone 

l’economicità ei vantaggi. 

La Presidente Summa chiede la votazione per l’approvazione dell’acquisto di un portatile per 

il valore massimo di 2000 euro o valore analogo per il noleggio, che riporta : 

- Presenti: 8 

- Favorevoli: 8 (Battistig, Checchi, Petruzzi, Rossi, Ruggieri, Spadafora, Summa, 

Torazzi) 

- Contrari: - 

- Astenuti: -. 
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La mozione risulta approvata all’unanimità dei presenti. 

 

 

Punto 4 

Approvazione acquisto/noleggio tablet - Progetto insieme 

Spadafora riferisce su acquisto di 4 tablets per il progetto Insieme destinati all’utilizzo da parte 

dei 4 volontari che si occuperanno dell’attività di sportello prevista dal progetto. I tablets di 

proprietà del Comites saranno usati dai volontari per mostrare agli utenti il funzionamento del 

sito del progetto Insieme aiutando così le persone meno confidenti con la digitalizzazione e 

sprovvisti di supporti propri. Si ottempererà così alle regole sulla privacy che impediscono 

l’utilizzo di dati personali su supporti privati. 

Spadafora informa che le bozze del progetto della agenzia 9Colonne sono state sottoposte ai 

responsabili della cancelleria e l’approvazione dovrebbe essere imminente e la conseguente 

pubblicazione sul sito web. 

Ruggieri illustra documentazione/preventivi già forniti ai consiglieri sull’opzione 

acquisto/noleggio. 

Si concorda che l’opzione acquisto è la più vantaggiosa. 

Summa ricorda che la spesa fa parte dei fondi stanziati per il progetto Insieme. 

La Presidente Summa chiede la votazione per l’approvazione dell’acquisto di 4 tablets per il 

valore massimo di 1000 euro, che riporta : 

- Presenti: 8 

- Favorevoli: 8 (Battistig, Checchi, Petruzzi, Rossi, Ruggieri, Spadafora, Summa, 

Torazzi) 

- Contrari: - 

- Astenuti: -. 

 

La mozione risulta approvata all’unanimità dei presenti. 
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Punto 5 

Approvazione spesa materiale divulgativo Comites  

Rossi presenta il punto. 

Il Comites Olanda intende indire un bando per la raccolta di offerte economiche finalizzate alla 

ideazione e realizzazione grafica di un volantino A5 informativo sulla funzione istituzionale 

ed le attività del  Comites, la stampa di 1000 esemplari dello stesso e la realizzazione di 10 

locandine illustrative di eventi del comites da postare su social media. Il volantino si propone 

di far conoscere il comites. E’ uno strumento per raggiungere soprattutto la parte della 

comunità che non utilizza mezzi di comunicazione digitali. Sarà distribuito nelle principali 

città del paese attraverso istituzioni pubbliche quali cancelleria, istituto di cultura italiano, 

associazioni, patronati; istituzioni pubbliche olandesi quali università, biblioteche, comuni, in 

generale in luoghi di aggregazione della comunità italiana. 

L'importo massimo previsto per il servizio è fissato in 1000 EURO (mille EURO)  IVA 

inclusa.    

Summa propone l’acquisto di 3 bacheche da collocare all’Istituto italiano di Cultura, al 

Consolato e nella sede del Comites, per esporre il materiale con fondi della voce cancelleria 

del budget. 

La Presidente Summa chiede la votazione per l’approvazione della spesa di cui sopra per un 

valore massimo di 1000 euro, per ideazione e stampa di materiale divulgativo basato su 1000 

volantini e 10 locandine, che riporta : 

- Presenti: 8 

- Favorevoli: 8 (Battistig, Checchi, Petruzzi, Rossi, Ruggieri, Spadafora, Summa, 

Torazzi) 

- Contrari: - 

- Astenuti: -. 

 

La mozione risulta approvata all’unanimità dei presenti. 
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Punto 6 

Varie ed eventuali  

Il Consigliere Torazzi  comunica che per ragioni di lavoro si trasferirà fuori dai Paesi Bassi. In 

conseguenza al cambio di residenza darà le sue dimissioni da consigliere e segretario 

dell’Assemblea Comites. La Presidente e i consiglieri si congratulano, ringraziano il 

consigliere per il lavoro svolto e gli augurano buona fortuna nella sua nuova attività. 

La Presidente ricorda che la prossima Assemblea si svolgerà il 12 febbraio esclusivamente in 

videoconferenza e avrà come ordine del giorno l’approvazione del bilancio e revisione dei 

conti del 2022, l'elezione del segretario e il subentro del nuovo consigliere. 

Segue discussione tra il pubblico: la Presidente ricorda che gli interventi dovranno rispettare i 

3 minuti di durata.  

Colantuono suggerisce per l’acquisto dei tablets di rivolgersi all’Ambasciata. Spadafora 

chiarisce che da tempo è prevista nei bilanci Comites una voce di spesa acquisto attrezzature : 

chiederemo chiarimenti per il noleggio di tali attrezzature. 

Adesso Pasquale chiede la parola e domanda che la sua comunicazione via email al Comites 

del 6 ottobre 2022 sia messa agli atti come estremo tentativo di evitare un conflitto che ha 

portato alle dimissioni di 4 consiglieri. In questo modo facendo aumentare la distanza tra gli 

elettori e l’unico organismo di rappresentanza esistente. Si esprime in modo critico rispetto alla 

mancanza di informazione riguardo alle ragioni delle dimissioni, rammaricando la mancanza 

di verbalizzazione delle telefonate e dei messaggi privati scambiati via WhatsApp. Conclude 

sottolineando di trovare molto strano che non esiste un verbale Comites dell’avvenuta elezione 

del rappresentante per il CGIE per i Paesi Bassi e che il Comites non abbia informato la 

cittadinanza sul risultato di tali elezioni. La Presidente Summa replica ricordando che lo 

scambio di corrispondenza in quanto privato non si può divulgare e che le dimissioni della lista 

NEXT sono state una completa sorpresa. Ricorda che è irrituale che tutti i candidati eletti della 

lista hanno rifiutato la nomina: considera che la responsabilità è verso i loro elettori. Ribadisce 

di essere al corrente per conoscenza di una corrispondenza in cui il Presidente viene attaccato 

direttamente per una pretesa mancanza di democrazia con argomenti e questioni che 

contraddicono quanto scritto nei verbali approvati anche da quei consiglieri. Rimanda chi 

interessato ai verbali e alle dirette delle assemblee per quello che riguarda la trasparenza e 

ribadisce di non essere d’accordo con l’accusa di mancata trasparenza. Ribadisce che i lavori 

dell’Assemblea Paese come già comunicato non sono pubblici e non è competenza del Comites 

verbalizzare la riunione. Se esiste un verbale è stato redatto dalla Cancelleria. Spadafora 

informa che è stata fatta una ricerca sui siti dei vari Comites, Consolati e Ambasciate europei 

mailto:info@comitesolanda.nl
http://www.comitesolanda.nl/


                                    
 
 
 

 

 

Comites Olanda  

info@comitesolanda.nl 

www.comitesolanda.nl 

Centro Socio-Culturale Italiano – Korte Lombardstraat 6, L’Aja 

 

8 

per verificare l’esistenza di verbali o comunicazioni a riguardo invano. Il Comites ha reso noto 

i risultati dell’Assemblea in un post sulla sua pagina FB dell’aprile 2022 ripreso nella nuova 

pagina FB il 18 settembre 2022 

 

La Presidente Summa ringrazia e avendo esaurito l’ordine del giorno e non essendoci altri 

interventi, dichiara chiusa la seduta alle ore 12:00. 

 

 

 

La Presidente,       La verbalista, 

 

Barbara Summa       Cinzia Rossi 
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